

УГОЛОВНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ В ЛЮКСЕМБУРГЕ

Федоров Александр Вячеславович,
ведущий научный сотрудник отдела уголовного
и уголовно-процессуального законодательства; судоустройства
Института законодательства и сравнительного правоведения
при Правительстве Российской Федерации,
заслуженный юрист Российской Федерации,
кандидат юридических наук, профессор
1956af@mail.ru

Статья посвящена вопросам уголовной ответственности юридических лиц в Люксембурге, установленной в 2010 г. путем внесения изменений в национальный Уголовный кодекс, специальный уголовный закон от 2 апреля 2008 г. и Уголовно-процессуальный кодекс Люксембурга. Дается краткая характеристика последующим изменениям в УК Люксембурга, касающимся ответственности юридических лиц. Приводятся причины и обстоятельства установления уголовной ответственности юридических лиц. Обращается внимание на влияние Организации экономического сотрудничества и развития (ОЭСР) и актов Европейского союза (ЕС) на принятие решения об установлении уголовной ответственности юридических лиц в Люксембурге. Указывается круг юридических лиц, являющихся субъектами уголовной ответственности, в том числе обращается внимание на наличие иммунитета от такой ответственности ряда публичных юридических лиц (государства и муниципалитетов). Отмечается, что юридические лица могут быть привлечены к ответственности за любые преступления и проступки, предусмотренные национальным Уголовным кодексом, а также за преступления и проступки, за которые специальными уголовными законами предусмотрено наказание юридических лиц. Приводятся наказания, применяемые к юридическим лицам, и дается краткая характеристика отдельных из них (штраф, специальная конфискация, ликвидация юридического лица).

Ключевые слова: Уголовный кодекс Люксембурга, юридические лица, уголовная ответственность, наказания для юридических лиц, штраф, конфискация, ликвидация юридического лица.

THE CRIMINAL LIABILITY OF LEGAL ENTITIES IN LUXEMBOURG

Fedorov Aleksandr V.
Leading Research Scientist of the Department of Criminal and Criminal Procedure Law;
Judicial Administration of the Institute of Legislation and Comparative Law
under the Government of the Russian Federation
Honored Lawyer of the Russian Federation
PhD (Law), Professor

The article is devoted to the issues of criminal liability of legal entities in Luxembourg, established in 2010 by amending the national Criminal Code, the special criminal law of April 2, 2008 and the Code of Criminal Procedure of Luxembourg. A brief description is given of subsequent changes to the Luxembourg Criminal Code regarding the liability of legal entities. The reasons and circumstances of criminal liability of legal entities are given. Attention is drawn to the impact of the Organization for Economic Co-operation and Development (OECD) and the acts of the European Union (EU) on the decision to criminalize legal entities in Luxembourg. The circle of legal entities that are subjects of criminal liability is indicated, including attention to the existence of immunity from such liability of a number of public legal entities (state and municipalities). It is noted that legal entities can be held liable for any crimes and misconduct provided for by the national Criminal Code, as well as for crimes and misconduct for which special criminal laws punish legal entities. The penalties applied to legal entities are given and a brief description of some of them (a fine, special confiscation, liquidation of a legal entity) is given.

Keywords: Criminal Code of the Luxembourg, legal entities, criminal liability, punishments for legal entities, fine, confiscation, liquidation of a legal entity.